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北秋田市教育委員会 

令和２年３月定例教育委員会会議録 

 

 

１．招 集 年 月 日   令和２年３月２６日（木） 

 

２．招 集 場 所   北秋田市役所第二庁舎 式場 

 

３．開会及び閉会   開会：午後１時３０分 閉会：午後３時４５分 

 

４．出 席 委 員   教育長：佐藤 昭洋  委 員：佐藤 正俊 

           委 員：佐藤 英樹  委 員：蒔苗  隆 

            委 員：藤本 基子 

 

５．欠 席 委 員   なし 

 

６．出 席 職 員   教育次長：小笠原  吉明 

総務課長：金田 浩樹   

学校教育課長：小林 秀雄  

生涯学習課長：長岐 孝生 

スポーツ振興課長：藤野 義則  

総務課総務係長（書記）：三澤 照美 

 

７．傍 聴 者   １名 

 

８．報 告 事 項  【教育長報告】 

① 教育長動静 

           【各課長所管報告】 

・総務課 

① ３月行事報告及び４月行事計画 

② あきたリフレッシュ学園 

③ 教育留学推進事業 

            ・学校教育課 

① ３月行事報告及び４月行事計画 

② 学校の状況 

            ・生涯学習課  

① ３月行事報告及び４月行事計画 

・スポーツ振興課 

① ３月行事報告及び４月行事計画  
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９．附 議 案 件  (１）議案第15号 北秋田市招致外国青年の任用に関する規則の制定について 

           （２）議案第16号 北秋田市ＡＬＴコーディネーターの任用に関する規則の制

定について 

          （３）議案第17号 北秋田市学校運営協議会規則の一部を改正する規則の制定 

について 

           （４）議案第18号 北秋田市公民館館長の委嘱について 

           （５）議案第19号 北秋田市公民館主事の委嘱について 

          （６）議案第20号 北秋田市伊勢堂岱縄文館館長の委嘱について   

           （７）議案第21号 北秋田市スポーツ推進委員の委嘱について 

           （８）議案第22号 北秋田市小中学校適正規模・配置再編プランの方針につい

て 

           （９）報告第１号  専決処理の報告について（北秋田市教育委員会事務局職員

の任免について） 

 

１０．そ の 他     

           

１１．会 議 録 

 

佐藤教育長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

ただいまから、３月の定例教育委員会を開会します。 

はじめに、署名委員の指名をさせていただきます。本日の署名委員は佐藤英樹委員

にお願いします。 

 

はい。 

 

次に、次第２番「前回委員会会議録の承認」です。事前に事務局より配付されてい

る２月定例会、第１回臨時会の会議録の内容について、訂正等がある方はいらっしゃ

いますか。 

 

ありません。 

 

訂正等がないということですので、会議録については承認とさせていただきます。 

 

はい。 

 

続いて３番「諸報告」です。（１）私、教育長から動静について報告します。 

２月２０日死亡叙位伝達式は、元鷹巣南中学校の校長で、県の参事兼義務教育課長

や鷹巣町助役を務められた惠比原脩先生が亡くなられ、奥様と長女の方に叙位の伝達

をしました。２７日に３月議会本会議が開会されました。同日、緊急の課長会議を行

い、新型コロナウイルス感染症対策について施設の利用などをどうするのか、この日

から検討が始まっています。翌２８日の朝には、首相の発言などによる学校の臨時休
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

業などについて、設置者である市長と最終的な相談をしています。このことについて

は、臨時教育委員会でも報告したところです。同日の３月議会本会議は、今回から始

まった会派代表質問があり、新創会からは縄文の街北秋田市のＰＲについて、縄文北

秋田支援室を開設できないかということ、ＰＲキャラクターを制作できないかという

ことでした。現在、いせどうくんというキャラクターを使っていることを紹介し、今

後はたくさん活用していきたいと答弁したところです。みらいからは、将来の地域を

担う人材の育成として、学校教育ビジョン・学校統廃合の二点について質問がありま

した。また、芸術文化・文化財については、世界文化遺産登録や日本遺産認定の取組

についても質問されています。同日の夕方には緊急校長会を招集して、３月２日から

の学校臨時休業について校長に周知し実施したところです。当市では校長会を早く開

くことができたので、各家庭にもメール等で周知し、月曜日からの臨時休業に入るこ

とができたと考えています。３月２日は個人の一般質問でしたが、久留嶋議員から

は、中心市街地の活性化としてコムコム開設後の賑わい創出について、学校統合の問

題点として統合校名の最終判断をどこで行うのか、統合までのスケジュールはどうな

るのか、子ども議会を開催できないかを質問されました。子ども議会については、子

どもサミットを開催していますので、そちらを進めていきたいと回答したところで

す。翌日は福岡議員から、市史編纂あるいは市制１５周年記念誌発行計画について質

問がありましたが、９月議会での答弁どおりであると答えています。９日市全体の新

型コロナウイルス感染症対策本部会議が開かれました。１０日小学校統合準備委員会

２回目の臨時会議が開かれましたが、詳しくは学校教育課長から報告があります。 

１２日の３月議会本会議では、教育委員会から提案したものは全て議決され閉会しま

した。議会の中で、佐藤正俊委員の任期更新について同意を得られました。また、私

も４月末までの任期でしたが、同意をいただきましたので、この後もよろしくお願い

します。１３日は内陸線の関係で「マタギの玉手箱」ＣＤの贈呈式が行われました。

１７日教職員人事異動内示を、校長を通して行いました。同日の夜、阿仁地区学校再

編説明会を行いました。４０名ほどの方がふるさと文化センターに集まり、今回はこ

ちらからの案を提案しました。教育委員会の時にもお伝えしてきましたが、阿仁地区

に小・中一貫教育を進めていく学校１校をつくりたいと提案したところ、皆さんから

同意を得られまして、最後は拍手で終えました。阿仁地区の学校再編については今日

の議案にもありますので、課長から説明があると思います。１８日第２回緊急校長会

議は、新型コロナウイルス感染症対策について、１９日で臨時休業が終わることで春

休み以降の対策についての話合いでした。離任式や春休み中の対応、部活動のこと、

始業式・入学式等の４月以降の計画についてを指示したところです。同日、県生涯学

習課長が来庁し、教育留学や派遣社会教育主事について申し出がありました。１９日

市の部長会議で職員の人事異動内示がありました。２３日はあきたリフレッシュ学園

卒業式を行い、中学校３年生３名が出席して、子どもたちが高校等で頑張ると気持ち

を表明してくれた大変よい式となりました。昨日、鷹巣南中学校閉校式を行いまし

た。随分悩みましたが、生徒も家庭の事情で来られなかった１名以外は参加してくれ

て、南中の最後の式を終えることができました。同日、チャレンジデーの実行委員会

も行ったところです。今月は卒業式への出席がなくなりましたので、スリムな日程に 
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佐藤教育長 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

なりましたが、私の動静について、質問や意見はございませんか。 

なければ、次に移ります。（２）各課所管事項の報告について、はじめに総務課か

らお願いします。 

 

＜３月の行事報告＞資料のとおり。 

 ・３月２３日 あきたリフレッシュ学園卒園式 

 ・３月３１日 教育委員会退職辞令交付式 

  

＜４月行事計画＞資料のとおり。 

 ・４月 １日 令和２年度定期人事異動辞令交付式 

 ・４月 ９日 あきたリフレッシュ学園始業式 

  

＜総務課報告＞ 

１．あきたリフレッシュ学園 

（１）利用状況 学園生１７名（中学生１３名、小学生４名） 

        中学３年生７名は、全員が高校進学する。 

    

 ２．教育留学推進事業 

（１）留学生 １１名（学習交流型８名、生活改善型３名） 

    

ただいまの報告について、質問や意見などはございませんか。 

 

リフレッシュ学園の卒園式ですが、娘の小学校からの同級生が、卒園式の後自宅に

寄ってくれていろいろ話してくれました。とてもよい卒園式だったのだろうと感じた

ところです。 

 

ありがとうございます。よい卒園式でした。 

ほかにございませんか。 

なければ、次に学校教育課からお願いします。学校教育課の報告の中で、職員及び

児童・生徒に関する内容につきましては、プライバシーに配慮して内容を非公開とし

てもよろしいでしょうか。 

  

 はい。 

 

 全員の同意を得られましたので、職員及び児童・生徒に関する内容につきましては

非公開とします。 

では、学校教育課長から所管報告をお願いします。 

 

＜３月行事報告＞資料のとおり。 
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小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

＜４月行事予定＞資料のとおり。 

新型コロナウイルス感染症対策で、様々な催しが短縮したり、規模を縮小して行わ

れる。 

     

＜学校教育課報告＞ 

１．児童・生徒数  

３月１日現在 １,７３７名 前月比２名減。 

２．新型コロナウイルス感染症予防に伴う小・中学校の対応 

３．その他 

（１）阿仁部の学校再編について 

  教育委員会としての素案を「大阿仁小学校と阿仁合小学校を統合し、阿仁中学

校も合わせて、小・中併設校又は義務教育学校を阿仁合地区につくる」と発表し

た。素案に対して参加者の方々から意見をいただいたが、概ね認められ反対意見

はなかった。 

（２）鷹巣中央小学校・鷹巣南小学校の統合校名について 

  別紙資料（統合準備委員会会議録）参照。校名のタイムスケジュールとして

は、６月議会で条例が決まるのがぎりぎりの線である。４月の定例教育委員会あ

るいは５月の臨時教育委員会に提案しなければならないので、４月の下旬から５

月の連休明けあたりまでに統合準備委員会の意見をまとめる必要がある。 

    

ただいまの報告について、質問や意見はございませんか。 

 

中３の娘がおりますので卒業式に関しては本当に残念でしたが、３学年以外の先生

方がビデオ撮影して、明日の離任式の時に一人一人のＤＶＤにして渡してくださると

いうことで楽しみにしています。休校についても、１２、１３日に小学校に通知表を

取りに行きましたが、子どもたちの作品や学年の成果をまとめたものに丁寧なコメン

トを書いてくださったり、子どもたちに対応してくださりありがたいと思っていま

す。残念なこともたくさんありますが、二人の子どもたちが家にいる時間が長くなっ

て、私自身、普段急かして生活していたことが少しのんびり過ごせたし、会話も増え

たように思います。また、子どもたちも時間ができたことで、子どもたちなりに工夫

して、和やかに過ごせているなと思うところもあります。先生方も新学期に向けて、

花粉症や寒い中の換気など、心を砕いてくださっていると思いますが、引き続きよろ

しくお願いします。 

 

国でも三つの条件が重ならないようにということでしたが、児童クラブでも座ると

ころを離して設定しても、子どもは集まるとそばに行って話したくなるし、近付きた

くなるので避けようはないと見ています。それよりも、手洗いやうがいなどの対策を

取らなければいけないと感じていますが、蒔苗委員どうですか。 
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蒔苗委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

手洗いなどももちろん大切ですが、症状のある人は無理をして集まりに来ないよう

に徹底すればもっとよいと思います。具体的には、熱や咳が出る、体がだるい、体調

がすぐれないなどです。 

 

４月２日に校長会がありますので、校長を通して家庭などに呼びかけてもらうこと

にします。 

 

臨時休業が決まる前の段階で、新型コロナウイルスの対策ということで事務連絡を

流していて、毎日検温してから学校に寄越してくださいとお願いしていますが、体温

計を買い足すなどの対策は必要かと思っています。文科省のガイドラインでは、密閉

された空間を作らない（換気）、大声で話したり歌ったりしない、接近しないとあり

ますが、授業をやっていれば無理なので、せいぜい換気くらいかと考えています。 

 

文科大臣が子どもたち一人一人の体温を測るようにとのことですが、大規模の学校

では大変なことです。全国の小・中学校に体温計を配付するような手立てを、国や県

としてできないものかと思って聞いていました。 

 

働きかけはしていきたいと思っています。 

 

これから大量に買い揃えるのは難しいと思うので、原則は体温を測ってから学校に

来ることだと思います。特に小学生は集団登校が始まりますし、スクールバスの利用

もありますので、家庭に呼びかけて検温をしてもらうしかないと思っています。 

   

ほかにございませんか。 

ないようですので、次に生涯学習課からお願いします。 

 

＜３月行事報告＞ 資料のとおり。 

 新型コロナウイルス対策で中止等になったものは見え消しで表記している。  

   

＜４月行事予定＞ 資料のとおり。 

 文化係 

・４月 ４日 第１０回カムバック縄文サーモン 

  子どもたちは参加させず、関係者のみで行う。  

・４月２５日 伊勢堂岱遺跡現地公開 

  ボランティアガイドについては、時期を見て考える。 

  

＜生涯学習課報告＞ 資料のとおり。 

成人式のアンケート調査について。方針は決めていないが、結果のみを報告する。 

 

ただ今の生涯学習課の報告に質問や意見はございませんか。 
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佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤野スポーツ振興 

課長 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 成人式については、このアンケートを元に提案してください。段取りとしては、来

年度の成人式の前には原案を提示できるように進めることになりますか。 

 

 はい。 

 

ほかに質問や意見はございませんか。 

なければ、次にスポーツ振興課からお願いします。 

  

＜３月行事報告＞ 資料のとおり。 

   

＜４月行事計画＞ 資料のとおり。 

 ３月、４月の行事については、ほとんどが中止または延期となった。 

 

＜その他＞ 

 ・２月２６日チャレンジデー２０２０の対戦相手が北海道名寄市に決定した。 

 

 ただ今の報告について、質問や意見はございませんか。 

 昨日のチャレンジデー実行委員会の中では、農業従事者についてはＪＡにも協力を

願うという方向性が出されていました。 

 

 農作業自体はチャレンジデーの参加対象にはならないという回答でしたので、作業

を一旦中止してラジオ体操をやるなどをお願いすることになると思います。 

 

 市長が言うように、３年負けることがないように頑張ってほしいと思います。名寄

市は冬の大会をたくさん開催している所ですし、事業も誘致していますので手強い相

手だと思います。 

 

 名寄市は、第２回から連続して参加しているそうです。 

 ほかに、質問や意見はございませんか。 

 特にないようですので、次に次第４番「案件」に移ります。 

（１）議案第15号「北秋田市招致外国青年の任用に関する規則の制定について」

説明をお願いします。 

 

＜議案第15号「北秋田市招致外国青年の任用に関する規則の制定について」説明

＞ 

 

今まで準用してきたものとほぼ同じだということですね。 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 
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蒔苗委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

金田総務課長 

 

蒔苗委員 

 

金田総務課長 

 

小林学校教育課長 

 

 

藤本委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

ＡＬＴは、兼業などは禁止されているのでしょうか。業務以外に個人的なレッスン

などで報酬を得るなど自由なのですか。 

 

あまり考えたことはありませんでしたが、会計年度任用職員になると、勤務時間が

終われば可能ではあります。 

 

市の会計年度任用職員の兼業に関しましては、職務の時間が終わってからの時間を

兼業することは可能ではあります。ただし、時間外労働になりますので、兼業先で割

増し手当を支払うルールに変更になります。 

 

同じような業務の延長ということですか。 

 

いいえ、全く違う業務でも可能です。今までの公務員の兼業とは違う概念です。 

 

ほかから報酬を受けるのはよいのですか。 

 

４月からは可能になります。 

 

基本的な会計年度任用職員の考え方は総務課長が言ったとおりですが、ＡＬＴにも

認めてよいのかは次の教育委員会までに調べてみます。 

 

「第23条 営利企業への従事等の制限」というのは、そういうことではないです

か。 

 

精査してみたいと思います。 

 

確認して対応してください。ほかにございませんか。 

ないようですので、議案第15号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

過半数の同意を得られましたので原案どおり議決とします。 

次に議案第16号「北秋田市ＡＬＴコーディネーターの任用に関する規則の制定に

ついて」説明をお願いします。 

 

＜議案第16号「北秋田市ＡＬＴコーディネーターの任用に関する規則の制定につ

いて」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 
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佐藤正俊委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

佐藤教育長 

 

佐藤英樹委員 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

 

 

 

ＡＬＴコーディネーターであるショーンは、とてもすばらしい方だし、北秋田市で

大事にしたい人。給与や保障などについては変わってくるのですか。 

 

変わりません。 

 

ほかに質問や意見はございませんか。 

ないようですので、議案第16号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので原案どおり議決とします。 

続いて議案第17号「北秋田市学校運営協議会規則の一部を改正する規則の制定に

ついて」説明をお願いします。 

 

＜議案第17号「北秋田市学校運営協議会規則の一部を改正する規則の制定につい

て」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見はございませんか。 

 

特にありません。 

 

ないようですので議案第17号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

次に、議案第18号「北秋田市公民館館長の委嘱について」説明をお願いします。 

 

＜議案第18号「北秋田市公民館館長の委嘱について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

ちなみに、４月１日から次の提案があるまでの間は、館長が決まっていない所では

どのような対応をとるのですか。 

 

七日市、七座公民館については、公民館主事が３名います。また、講座は前任の館

長が決めてくれていますし、運営については生涯学習係で補佐しながら公民館主事と

一緒に行うことになります。阿仁公民館については、職員が２名おりますので、講座

の企画から運営まで行うことになります。 
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佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

佐藤教育長 

 

佐藤正俊委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

 

 

蒔苗委員 

 

長岐生涯学習課長 

そうすると３館については、館長が提案されるまで生涯学習課で対応していくとい

うことでよろしいですか。 

 

はい。 

 

ただいまの説明で、質問や意見などがないということですので、議案第18号を原

案どおり決定としてもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

次に、議案第19号「北秋田市公民館主事の委嘱について」説明をお願いします。 

 

＜議案第19号「北秋田市公民館主事の委嘱について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

主事は任期で交代していくのですか。 

 

任期は２年です。 

 

常に３人がいるわけではないですよね。 

 

行事などによって３人出てもらう場合もありますし、主事会議を開いている館は、

館長と一緒に運営などについて話し合っているところもあります。館に主事が３人い

るということです。 

 

主事の推薦は館長がするのですか。 

 

規定はありませんが、館長と一緒に公民館を運営していくことになりますので、館

長が推薦することが望ましいとしています。 

 

推薦の基準はありますか。 

 

条例の中には、館長と職員を置くことができるとしかうたっておりませんので、職

員がいないところには主事を置くことにしてます。特段、規定はしておりません。 

 

地区の自治会からの推薦などはあるのですか。 

 

明確にはありませんが、地域活動に参加している方が主に選任されています。 
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佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

長岐生涯学習課長 

 

佐藤教育長 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

蒔苗委員 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

佐藤教育長 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

ほかにございませんか。 

ないようですので議案第19号を原案どおり決定としてもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

続いて、議案第20号「北秋田市伊勢堂岱縄文館館長の委嘱について」説明をお願

いします。 

 

＜議案第20号「北秋田市伊勢堂岱縄文館館長の委嘱について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

ないようですので、議案第20号を原案どおり決定としてもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

次に、議案第21号「北秋田市スポーツ推進委員の委嘱について」説明をお願いし

ます。 

 

＜議案第21号「北秋田市スポーツ推進委員の委嘱について」説明＞ 

 

ただいまの議案説明に対して、質問や意見などございませんか。 

 

スポーツの種目は関係しているのですか。 

 

特定のスポーツ種目はありません。 

 

スポーツ推進員は、今回の３名を加えて何名になりますか。 

 

全部で３６名です。ちなみに定数は６５名以内です。 

 

主なスポーツ推進員の仕事は何ですか。 

 

各種イベント、国からの委託事業である体力測定、市や地域の行事など地区ごとに

取り組んでいます。 

 

ほかにございませんか。 

ないようですので、議案第21号を原案どおり決定としてもよろしいでしょうか。 
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委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

はい。 

 

皆さんの同意をいただきましたので、原案どおり議決とします。 

次に、議案第22号「北秋田市小中学校適正規模・配置プランの方針について」説

明をお願いします。 

 

＜議案第22号「北秋田市小中学校適正規模・配置プランの方針について」説明＞ 

 

「北秋田市小中学校適正規模・配置再編プラン」では、１１ページ（４）、（５）欄

の計画が入っていません。白紙になった状態で再編プランを出していますので、この

部分について方向性を定めるということです。委員の皆さんから、質問や意見はござ

いませんか。 

 

行事報告の中で詳しく説明してくれましたので理解することができたし、前に進む

ことができる感じがします。長い時間掛けてきたものを一旦白紙に戻して、３年目で

ようやく方向が見えてきた。地域の人たちに聞いても、なんとなく気持ちが落ち着い

たような話しぶりです。先日の阿仁地区説明会でも参加者から出ていましたが、い

つ、どこにというのがあるようです。これも難しいことかと思いますが、知恵を絞っ

て早い時期でお願いしたいと思います。説明会では拍手が出るとは思っていませんで

した。阿仁地区に学校を残してくれたことが大きな理由かとは思いますが、教育委員

会の方々が、地区に行って時間を掛けて説明してくれたことが、住民にとってはよか

った気がします。 

 

ありがとうございます。 

 

阿仁地区の子どもたちが、小・中併設校もしくは義務教育学校になると、森吉中学

校についてはどういう方向になるのでしょうか。 

 

そこがこれからの検討課題になっていきます。旧森吉町全体の話合いを昨年の１月

に１回行いましたが、あまり人数も集まりませんでした。ただ、森吉中学校・合川中

学校についても、いつまでも今の状態ではないことを認識していただかなければなら

ないので、分かっていただいて、校舎を建てるとなった時には長いスパンで校舎を使

っていかなければならない訳で、どうなればいいのかということです。前田小学校の

保護者からは「一刻も早く米内沢小と統合してほしい」という意見だったのですが、

今度は前田の地域の方々を含めた話合いをするとどうなるのか。まずは、森吉地区の

場合は課題意識を持ってもらうことから始まるのかと思っています。 

 

阿仁地区説明の中で、中学校だけ早く森吉地区と統合すればよいという意見はこれ

までもあったので、実際の生徒数を提示しましたが、今年度２月までに生まれた子ど

もが中学校１年生になる令和１４年度の実数は、森吉中も合川中も全校で４０人を切
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佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤正俊委員 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

小笠原教育次長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

小林学校教育課長 

 

るのです。この数を阿仁地区の統合問題の中でも示して、何年か経って阿仁中と森吉

中が統合しても、今度は合川中もとなっていく可能性がありますので、どのように地

域の学校をつくっていきますかという話をさせてもらいました。結果が、阿仁の中学

校は小学校と一緒の形で小・中一貫教育をやっていく方向の意見が多数出されたとい

う経緯があります。その数を森吉地区の人たちにも、合川地区の人たちにも示して、

考えてもらう必要があると考えています。「小中学校適正規模・配置再編プラン」

と、十数年後の実際の数で次の段階も考えていかなければいけないと、私は思ってい

ます。 

 

阿仁の人たちは反対ばかりして、心配になったのが中学校の保護者の人たちでし

た。森吉中と早く統合しないと置いてきぼりになると思ったようです。それが小・中

併設というかたちをとってくれることでようやくまとまりましたが、不安が強かった

ように思います。 

 

阿仁で特色のある教育をして、そこで育てたいという人が増えると、合川や森吉も

そういう意向になるかもしれないし、中学校どうしが統合して果たしてよいのかとい

った議論も地域の人たちと話していければと思っています。 

ほかに質問や意見はございませんか。 

なければ議案第22号を原案どおり決定してもよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

皆さんの同意を得られましたので、原案どおり議決とします。 

次に、報告第１号「専決処理の報告について（北秋田市教育委員会事務局職員の任

免について）」説明をお願いします。 

 

＜報告第１号「専決処理の報告について（北秋田市教育委員会事務局職員の任免に

ついて）」説明＞ 

 

ただいまの説明に対して、質問や意見はございませんか。 

なければ、この案件は報告ですので以上にさせていただきます。 

続いて次第５番「その他」に移ります。これより学校の状況について非公開で行い

ますので、傍聴人の方は御退席ください。 

 

＜傍聴者退席＞ 

 

それでは、学校教育課長報告をお願いします。 

 

＜事故報告・職員の異動＞資料のとおり。 

＜不登校の状況＞資料のとおり。 
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佐藤教育長 

 

事務局 三澤 

 

 

佐藤教育長 

 

藤本委員 

 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

藤本委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

 

 

小林学校教育課長 

 

 

 

 

 

佐藤英樹委員 

 

小林学校教育課長 

 

 

次に、次回の定例教育委員会について事務局よりお願いします。 

 

４月の定例教育委員会を４月３０日木曜日午後１時３０分から第二庁舎式場で行い

ます。 

 

その他何かございませんか。 

 

子どもがスポ少で野球をやっていて、冬の間、藤里町の土床式体育館を使用してい

ます。合川も、鷹巣のスポ少も利用しているのですが、例えば学校の統合の中で、北

秋田市の中に土床式体育館を考えたりはしないのでしょうか。 

 

議会でも出されましたが、藤里町の体育館を北秋田市のスポ少が奪い合うように行

って練習しているということで、気になって見に行って来ました。造るとなるとかな

りの経費がかかります。 

 

単純に、小学校の体育館を活用するというレベルではないのですね。 

 

例えば、廃校になった学校の体育館を使用できないかスポーツ振興課にも検討して

もらいましたが厳しいようです。合川東小学校は、板の上に土を盛って相撲場にして

使用しており、いずれ危険な所が出てくると検討しなければいけないと考えてはいま

したが、消防署の移転の問題もあってどうなるのか見当がつかない状況です。北欧の

杜ができた時に、県で造るような計画もあったようですが、立ち消えになったと聞い

ています。 

ほかにございませんか。 

 

今までの例ですと、ＡＬＴの方々は情報網があって、夏休みにまとまって旅行した

り、母国に帰ったりするケースが多いのですが、北秋田市に勤務されているＡＬＴの

動静は分かっているものですか。 

 

年次休暇を取る場合には、本務校の校長に出すことになっています。コロナウイル

スの件があったので、正確な情報をＮＨＫワールドなどで見てほしいということ、外

国人向けのコロナの情報がホームページでアップされているので、ショーンに伝えて

ほしいとお願いしましたが、既にＡＬＴの間でラインをやり取りしていて情報を共有

していました。今、海外に出ているという話は聞いていません。 

 

海外にいると帰って来られなくなりますので。 

 

ＡＬＴはタイ王国に行くことが多いのですが、この春はいないのではないかと思っ

ています。夏休み中に旅行する例もたくさんありますが、昨日の段階でオリンピック

の延期がほぼ決まりましたので、今後どうなるのか読めない状況です。ちなみに、 
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小林学校教育課長 

 

佐藤教育長 

 

 

藤野スポーツ振興

課長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

 

 

 

金田総務課長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

委員 

 

佐藤教育長 

 

金田総務課長 

 

佐藤教育長 

 

ＡＬＴは、この夏で１名が本国に帰る予定で、残りは在住することになります。 

 

ほかに何かございませんか。 

 

 

資料をお渡ししましたが、夏に予定していたパラリンピックの聖火式が正式に延期

になりました。 

 

オリンピックはあまり当市とは関係がないと思っていましたが、国立市との交流事

業があって、それも中止になったという状況でした。春休み中の部活動については、

春休みいっぱい中止にしています。３月末で解禁にするかと議論もしましたが、始業

式や新任式の段階で部活の担当を発表しますので、指導者が付けない中では春休みい

っぱい休みとしました。入学式の来賓については、通常どおり行うことにしています

が、これからの動向を踏まえて決断したいと思います。 

ほかにございませんか。 

 

令和２年度の教育委員会会議予定表をお渡ししております。定例会は基本、月の最

終木曜日にしていますが、第１回総合教育会議・５月定例会は、都合により５月２７

日水曜日に開催したいと思います。また、５月１４日に臨時会を予定しております

が、午前中に開催してもよろしいかお伺いします。 

 

午前中でもよろしいですか。 

 

はい。 

 

それでは午前で開催します。 

 

１０時で予定したいと思います。 

 

そのほか何かございますか。ないようであれば以上を持ちまして３月定例教育委員

会を閉会します。 

 

 （午後３時４５分閉会） 

 


